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本报讯 3 月 26 日上午，市委书
记、市委党的建设工作领导小组组长
覃卫国主持召开市委党的建设工作领
导小组2024年第一次会议。市委党的
建设工作领导小组成员李朝晖、金更
华、顾汕竹、姜颖、徐胜利出席会议。

会议传达学习了习近平总书记关
于党的建设的重要论述，审议通过了
相关报告和文件，听取了市直机关工
委、市农业农村局、市投资促进中心有
关情况的汇报。

会议指出，要建立完善机关效能

建设的组织领导机制，明确主管部门，
厘清工作职责，统筹推进我市机关效
能建设。要把机关效能建设与“争先
进位好科（处）长”“争先进位好班长”
考评推优活动紧密结合，建立完善机
关效能考评机制，进一步推动广大干
部职工转作风、提效能、促发展。

会议要求，要以省委巡视淮北反
馈党建方面的问题为契机，举一反三，
对标整改，认真排查基层党建工作方
面存在的不足，做好巡视整改“后半篇
文章”，推动党建工作和业务工作深度
融合、相互促进。

会议强调，要充分发挥开发区、园

区等平台的招商作用，聚拢优势资源，
凝聚招商合力。加强对招商人才培
养，深化招商人才队伍建设，努力打造
一支懂产业、通政策，熟悉市场、擅长
谈判的专业化招商团队。

会议指出，要强化政治引领，持
续巩固拓展主题教育成果，不断把学
习成效转化为坚定理想、锤炼党性和
指导实践、推动工作的强大力量。要
强化大抓基层，持续增强基层党组织
政治功能和组织功能，着力推动党建
工作与中心工作深度融合；精心做好
干部选育管用工作，全面加强干部专
业化能力建设。要强化标本兼治，持

续巩固、深化推进违规吃喝专项整
治，严查酒驾醉驾背后的“四风”问
题；持续纠治文山会海等加重基层负
担行为，切实为基层减负、为干部鼓
劲；深化整治国企、金融、政法、医药、
开发区等领域腐败问题，坚决铲除腐
败滋生土壤。要强化担当作为，党建
工作领导小组要充分发挥牵头抓总
作用，定期研究解决党的建设重要工
作和重大问题，系统谋划具体落实举
措；领导小组办公室要认真研究制定
党建要点任务，及时进行督促检查、
跟踪问效，确保党建各项工作落到实
处。

市委党的建设工作领导小组
2024年第一次会议召开

覃卫国主持会议并讲话

本报讯 3月26日上午，市委书记
覃卫国在市群众来访接待中心开门接
访，面对面倾听群众心声，实打实为群
众排忧解难。市委常委、秘书长、政法
委书记徐胜利参加接访。

覃卫国随机接待了一批来访群
众，反映房屋征迁补偿问题。接访中，
覃卫国细心聆听、认真记录，详细了解

事情来龙去脉，不时询问有关细节，并
与有关部门负责同志现场研究解决办
法，对群众诉求一一给予答复。

覃卫国在接访时强调，信访工作
是送上门来的群众工作。各级各相关
部门要牢固树立以人民为中心的发展
思想，增强做好信访工作的责任感使
命感，厚植人民情怀，践行为民宗旨，
切实帮助群众解决好操心事、烦心事、
揪心事。要大力弘扬“四下基层”优良

传统，推动党员干部严格落实直接联
系群众制度，带头接访下访、包案化
解、阅批群众来信，走好新时代党的群
众路线。要突出工作重点，开展集中
攻坚，加强重点信访事项办理，坚持依
法依规，部门协调配合，强化调度推
进，切实维护群众合法权益。要全面
系统排查风险隐患，推进源头治理，提
升初信初访办理质效，及时就地解决
群众合理合法诉求，坚决防止矛盾升

级、问题上行。要问需于民、问计于
民，因地制宜、分类施策，抓好试点、以
点带面，积极探索老旧小区改造新模
式，进一步提升区域城市功能品质、改
善人居环境。要从信访工作中举一反
三，不断增进民生福祉，全力办好民生
实事，使人民群众获得感、幸福感、安
全感更加充实、更有保障、更可持续。

市委有关副秘书长及濉溪县相关
负责同志参加上述活动。

覃卫国在开门接访时强调

坚持依法依规 部门协调配合
切实维护群众合法权益

“我在淮北上学时，淮北师范大学
还叫淮北煤炭师范学院，那时候大晴
天也不敢晒被子，晒出去保准落一层

煤灰。”春回大地，车辆行驶在安徽淮
北干净整洁的街道上，一位媒体同行
不住地向记者感慨。

“近来历次督查考核中，淮北城市
环境洁净指数均在 90%以上！让‘煤
城’变‘美城’的这张答卷，产业提档升
级得到了‘内涵分’，环卫一体作业抓
住了‘卷面分’。”淮北市城管局工作人
员吴玲说。

“啥叫环卫一体作业？”“就是‘一
把扫帚净全城’。”吴玲解释，过去全市
环卫工作被切割为多块，不同城区的

“扫帚”各自为战：交通护栏清洗维护

由交警部门负责，绿化带垃圾由园林
部门捡拾……“扫帚”虽多，但没形成
合力。

为此，淮北主动引入市场竞争机制，
与上市企业签订协议，在城区实施环卫
一体作业。新模式下，城区道路垃圾的

“扫、收、转、运”全由企业负责，此外还负
责绿化带垃圾清理、公厕保洁、中转站运
营等，彻底解决了此前存在多年的多头
管理、真空地带等“老大难”问题。

走进淮北市城管局环卫处，全市
智慧环卫信息指挥中心正在运行。电
子大屏清晰标注着商业街、公厕、中转

站、广场等重难点点位，只需点击“附
近工人”，即可随时掌握保洁员姓名、
出勤和作业状态等相关资料，确保突
发情况及时处理，实现城市道路保洁
一屏可见、作业考核一网统管。

“你看，如果路段颜色是蓝色，就
表示车辆清扫完成，如果颜色变成红
色，说明车辆正在进行作业，灰色则是
该路段没有车辆作业。”吴玲向记者演
示，城区内125辆装配了GPS定位及监
控的大型环卫车化作一个个小红点不
断移动着，作业情况一目了然。

安徽淮北：“一把扫帚净全城”

《光明日报》3月26日报道

本报讯 3 月 28 日起，第九批国
家集中采购药品落地淮北。此次共
有41种集采药品降价，集采惠民覆盖
面进一步扩大。

此次集采药品涵盖了抗感染、肿
瘤、心脑血管疾病、消化道疾病、精神
疾病等常见病、慢性病用药，以及用
于抢救休克的多巴胺注射剂、用于催
产的缩宫素注射剂等急救药、短缺
药。此次集采药品平均降价幅度为

58%，其中治疗多发性骨髓瘤的来那
度胺胶囊2023年5月专利到期后及时
纳入此次集采，每粒原价约200元，集
采后我省主供企业江苏豪森药业每
粒降至8.94元，降幅达95%，患者负担
明显减轻。

目前共有9批374种国家集采药品
在淮北落地实施，价格平均降幅超
50%。随着国家组织药品集采政策步入
制度化、常态化，群众用药质量水平显著
提升，患者用药经济负担也在不断降
低。市医保局将继续深入推进集采政
策落实，确保中选药品惠及广大患者。

本报讯 近年来，我市积极推进
农业农村污染防治工作，农业面源污
染得到逐步管控，农村土壤质量持续
好转，农村生态环境质量得到提升改
善。

推进种植业污染防治。编制印
发《淮北市农药减量化问题专项整治
方案》《小麦赤霉病防控工作方案和
技术方案》等指导文件，按照“预防为
主、综合防治”植保方针，树立“科学
植保、公共植保、绿色植保”理念，扎
实推进农药减量化行动，我市农药使
用量已连续6年负增长。

推进养殖业污染防治。开展畜
禽养殖标准化示范创建，推广“雨污
分流+粪物沼气发电+沼渣沼液还田”
减排模式，以及“猪+沼+菜”“猪+沼+
林”等生态种养模式，推广“牛床回
填”技术和选用第三方机构对中小养
殖场提供粪污收储运、集中处理、生
产有机肥等有偿服务。

推进农膜回收利用。出台农膜
和农药包装废弃物回收处理意见，
探索培育企业、乡镇、村三级回收网
络，试点建立农膜农药包装废弃物

“回收—贮存—转运—处理”体系。
目前全市废旧农膜、农药包装废弃
物回收站（点）748 个，储存站点 22
个，全市农膜使用量 1283.42 吨，覆
膜面积 65785 亩，回收处置 1070.45
吨，农膜回收率 83.4%、农药包装废
弃物回收率 83.7%，均高于全省平均
水平。

推进化肥农药减量。聚焦“减
量增效”，大力推广肥料高效施用技
术，深入开展测土配方施肥，2022 年
测 土 配 方 施 肥 面 积 达 477.85 万 亩
次，农作物测土配方施肥技术覆盖
率达到94%以上；开展有机肥替代化
肥试点，在全市范围内推行绿色种
养循环农业。2022 年我市化肥农药
施 用 量 持 续 下 降 ，化 肥 利 用 率
41.5%、农药利用率 41.8%，与全省平
均水平持平。

第九批国家集采药品
3月28日落地淮北

41种药品价格平均降幅58%

多点发力 综合整治

我市持续改善
农村生态环境质量

在第29个全国中小学生安全教育

日来临之际，为进一步加强学生国家

安全意识，牢记抗战历史，弘扬抗战精

神，增强对国防和军队建设的热爱，3

月19日，杜集区人武部组织专武干部、

市淮海东路小学学生40余人，来到市

爱国主义教育基地开展“牢记国家安

全意识，弘扬爱国主义精神”主题教育

活动。

■ 摄影 记者 梅月
通讯员 段宁 郭林

强化国防教育
赓续爱国情怀

·广告·

■ 记者 王陈陈
通讯员 杜春琳 张雨晨

■ 记者 黄旭

■ 光明日报记者 丁一鸣 常河
通讯员 孟斌

■ 首席记者 王守明

■ 首席记者 王守明 通讯员 郑言

▶▶▶下转第３版

本报讯 3 月 26 日下午，我市召开绿色食
品产业链民营企业家恳谈会。市委书记覃卫
国在主持会议时强调，要准确把握发展形势，
坚定产业发展信心，培育优势产业集群，全力
推进我市绿色食品产业高质量发展。市领导
钱界殊、顾汕竹参加会议。

恳谈会上，安徽杨府锦调味品、曦强乳
业、徽香昱原早餐、牧原农牧、鲁王制粉、顺发
食品、神华肉制品、人良生物科技、今麦郎饮
品（淮北）等 9 家企业负责人敞开心扉，结合
发展实际，围绕生产经营中的困难和问题畅
所欲言。与会市领导以及县区、相关部门负
责人积极回应企业诉求和建议。

覃卫国指出，绿色食品产业链是淮北市在
优势传统食品产业基础上梳理谋划确定的，是

“五群十链”的主导产业之一，有着良好的发展
基础和广阔的发展空间。要提高政治站位，深
化思想认识，加大食品产业支持力度，聚焦资
源优势，紧盯产业延链、补链、强链关键环节，
坚定不移推动产业集聚集群发展。要精准发
力破解企业在发展中所遇难题，真正把企业家
当亲人、把企业事当自己事，着力提升水、电、
气、物流等公共服务水平，充分发挥开发园区
和平台载体作用，扎实做好各项服务保障工
作，为绿色食品产业高质量发展营造更优环
境。

覃卫国强调，食品产业是朝阳产业，追求
绿色健康的产业发展理念永不过时。他勉励
与会企业家，要坚定发展信心，制定企业发展
规划，加大人才招引力度，敢于改革突破，带领
企业实现跨越式发展。要抢占发展先机，瞄准
市场定位，创新营销方式，努力在激烈竞争中
实现差异化发展。要不断加强工艺设备提升
和数字化改造，加大产品研发投入，着力发展
中高端、高附加值产品，推动企业发展再上新
台阶。

市委、市政府有关副秘书长，市直相关部
门和相山区委、濉溪县政府主要负责同志参加
上述活动。
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■ 记者 邹晨光


